



山崎中学校だより

令和7年4月11日 4月号

町田市立山崎中学校

校長 小平 千佐子

〒195-0074 町田市山崎町1445

TEL 042-793-1021

<http://www.machida-kyo.ed.jp/j-yamaaki/>

「Daily Yamasaki」毎日更新中

令和7年度 第47回入学式 学校長式辞より

「5つの大切」を胸に、

友情を育み楽しく充実した中学校生活を

校長 小平 千佐子

新たに山崎中学校の一員となった91名の新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。桜の花も皆さんの入学を待っていたように、花を咲かせ暖かな風に舞いながら皆さんを祝福しています。先生方も、先輩たちも皆さんの入学を心待ちにしていました。

私は、山崎中学校で迎える5年目の春に新たに校長として引き続き山崎中学校に着任いたしました。大好きな山崎中学校でこうして、新入生を迎えることができることはこの上ない喜びです。先ほど、担任の先生から一人ひとり名前を呼ばれ真っすぐな眼差しで返事をするその姿から、皆さんの新たな決意が伝わってきて、また山崎中学校に頼もしい新入生を迎えられことを嬉しく思います。今日から皆さんは、山崎中学校の生徒の一員、大切な仲間です。山崎中学校を一緒に作っていく仲間として、ぜひ今日の緊張感とともに心に芽生えている一人ひとりの夢や目標、希望を胸に真っすぐに自分の道を進んでほしいと思います。そして、そこには喜びや楽しさだけでなく苦しみも悲しみも分かち合える仲間とともに協力し合って友情を育み楽しく充実した中学校生活を送ってほしいと思います。

山崎中学校は、素直な心で学びに向かう一生懸命な姿勢を持つ生徒たちとあふれる愛情と情熱でいつも真正面から子供たちと向き合う先生たちと、それを後ろから温かいエールを送りながら支えてくださる保護者や地域の方々が、お互いに信頼しあってみんなで山崎中学校を大切に作ってきた温かい学校です。だから、新入生の皆さんが、安心して毎日を過ごし、伸び伸びと成長していけるように、みんなで支えていきます。

そこで、皆さんの山崎中学校の毎日が、温かで楽しく充実して過ごせるように、山崎中学校ですべて大切にしている「5つの大切」についてお話ししたいと思います。



一つ目は、「礼儀」を大切にしてください。学校は、多くの個性や考えを持った仲間が集い一緒に生活する場所です。そこで、先ず大切になってくることは、集団生活で気持ちよく過ごすため、共に生活する仲間や先生と「おはようございます」や「ありがとうございます」「先生はいらっしゃいますか」など相手の立場に立った丁寧な言葉遣いや礼儀作法を習慣にしてください。人との関りを円滑にして気持ちの良い関係が作れるからです。

二つ目は「自分」を大切にしてください。中学校は将来の夢を叶えるために自分を成長させる学びの場です。ですから、授業や部活動や毎日の課題に取り組むなど、「自分」を成長させることが、「自分」を大切にすることです。

三つ目は「相手」を大切にしてください。学校生活ではもし自分が楽しいと感じていても、その言動で相手も自分と同じように楽しいと思えているのか分かりません。立場が入れ替わってもお互いに

楽しいと思えるのか、想像力をしっかりと働かせ「相手」の立場になって考えて行動することは大切です。

四つ目は「モノ」を大切にしてください。今まで長い間、先輩方はこの校舎をきれいな状態で後輩の皆さんに使ってもらえるよう大切にしてきました。また、主事さん方も毎日きれいに環境を整えてくださっています。このように学校の施設や環境など自分の周囲の「モノ」を大切にし、住みやすい環境の中で過ごす気持ちの良さを後輩たちに引き継いでいってください。

そして、五つ目は「時間」を大切にしてください。限りある時間の価値を理解し無駄にすることなく、たくさん大切なことを学び経験するために使える人であってほしいと思います。そして、期限を守ることや遅刻をしないことなど、時間の感覚をしっかりと身に着けて卒業後の社会の中で自立した生活ができるようになってほしいと思います。

以上「礼儀」「自分」「相手」「モノ」「時間」の5つの大切を心において一緒に山崎中学校を作っていくしましょう。

保護者の皆様、本日はお子様のご入学、誠におめでとうございます。皆様からお預かりした大切なお子様を、中学卒業と同時に社会に出ても、立派に活躍できる人となるよう、褒めて、認めて、全力で成長を支援して参ります。しかし、その過程では、いろいろな出来事があると思います。そのときは、子どもたちは失敗から学び成長していることを思い出し、「子どもたちが幸せな人生を歩んでいく力を習得する」という共通のゴールに向かって、力を合わせて参りましょう。どうぞよろしくお願ひ申し上げます。

結びに、新入生の皆さんの中学校での活躍と、ここにお集まりのすべての皆様のご健康とご多幸をお祈りいたしまして、式辞とさせていただきます。

2025年4月7日(月)着任式・始業式・校長講話より

「令和7年度のスタートにあたって」

校長 小平 千佐子

2年生と3年生の皆さん、おはようございます。そして、進級おめでとうございます。

あらためまして、本年度栗原校長先生の後を引き継ぎ、心新たに校長として山崎中学校に着任することになりました。皆さんもご存じの通り、4年間副校長としてずっと勤務をしてき私にとって、引き続き山崎中学校を任せてもらえることが何より嬉しく幸せに思っています。大好きな山崎中学校の子どもたち、先生方と一緒にみんなでもっともっと楽しく充実した学校生活を送れるようにするために心を込めて頑張っていきたいと思ひます。

私の大好きな山崎中学校の魅力は、生徒と先生と保護者の方々と一緒に心合わせてこの学校を大切に作って来ているところです。真っすぐに素直な心で学びに向かう一生懸命な姿勢を持った生徒たち、あふれる愛情と情熱で真正面から向き合う先生たち、それを後ろから温かいエールを送りながら応援して下さる保護者や地域の方々が、お互いを大切に信頼しあってみんなで山崎中学校を大切に作ってきた温かい学校であることが私の自慢です。

私は、この山崎中学校に集うみんなでこれからも楽しくそして温かい関係を作りながらももっともっとより良い学校にするためにみんなで学校づくりをしていきたいと思ひます。そんな私には、「こんな人になってほしいな」と思ひものがあります。

皆さんは、竹を知っていると思ひます。そう空に向かって真っすぐ伸びていく美しい竹、鎌倉の報国寺や京都の嵯峨野の嵐山の竹林を知っている人もいると思ひますが、その竹が大好きです。



竹の性質は、弾力性に富み強靱で熱伝導率が高く均一な太さで繊維がそろっていて割りやすい。竹は、草でもなく木でもなく独特の性質をもった無限の可能性を秘めている植物で、たった1本の真っすぐな竹を、割る・剥(は)ぐ・曲げる。編むなどさまざまな形に変えて、衣食住を問わず人間の生活に欠かせないものとなってきました。また、簡単に折れないしなやかさを持つ剛柔をあわせた植物でもあり、強風や雪にも折れることなく、一年中青々としている竹は生命力を象徴する縁起の良いものとされてきました。多くの生長点を持つ節が、栄養と光を得て各節ごとに光合成を行うことで、節と節の間隔が広がり、背が高くなります。その成長は非常に早く、1日で80~120cmも成長し他の植物には見られない驚異的な速さだと言われています。そして、竹はたとえ何百本の林でも、生き物としては一個の個体であり、地下茎でつながった一つの植物なのです。どのような状況であっても、大地にしっかり根を張って、真っすぐに自分の意思を貫くように強い心の人であってほしい。そして、さまざまな考えに対応できる柔軟な心も併せ持つしなやかな心の人であってほしい。それから、人と人の心の結び付を大切にできる絆を大切にする人であってほしい。私が、まず自分がそういう人でありたいと思います。そして、人として生きる上で大切にしたいことが竹の持つ魅力と重ねあっていると思います。人と人がこうして生きていけたらきっと温かい関係が作れるのではないかとずっと思ってきました。今、みんなと一緒に山崎中学校を作っていく上で、みんなにも伝えたい思いをお話しました。

明日は、91人の新しい山崎中学校の仲間が入学してきます。かわいい後輩を迎えることがとても楽しみです。明日の入学式は、今年は3年生に山崎中を引っ張ってきていく最上級生の先輩として1年生を迎えてもらうことになりました。そして1年生が入学した暁には2年生の皆さんには、3年生とともに先輩のかっこいい背中を一緒に見せていくために頼りにしています。

竹のように「強い意志」をもって「しなやかな心」で「固い絆」を育みながら山崎中をみんなで楽しい温かい学校生活が過ごせるようにしていきましょう。

最後に、頑張っている時にも時には悲しい時も困ったときも不安な時もあります。自分一人ではうまくいかないことがあったら、遠慮せずに周りの先生、だれでも相談してくださいね、どんな時も周りにいる人を頼ってください。あなたの声を聴き、あなたの役に立ちたいと思う人がいることを忘れないでいてください。



保護者の皆様へ

令和7年度の学校生活がスタートしました。お子さまの進級、そしてご入学、おめでとうございます。今年度も、山崎中学校の子どもたちの日々の成長を支えられるよう、教職員一同尽力してまいります。保護者の皆様とともに、子どもたちの心に寄り添いながら毎日の教育活動を進めてまいりますので、どうぞよろしくお願い申し上げます。ご心配やご不安なことなど何かございましたらいつでも学校までお知らせください。

学びの多様化学校分教室「ゆめのき学級」が開室しました！

今年度から山崎中学校の学びの多様化学校分教室として「ゆめのき学級」が開室しました。場所は、7月までは木曽町の教育センター、その後は山崎団地の元町田の丘学園分校跡地の校舎に移る予定です。4月9日（水）には入学兼入室式が行われ、12人の生徒が希望に満ちた新生活をスタートさせました。



教育センターでは満開の桜が生徒たちを迎えてくれました♪

☆4月後半の主な予定☆

14	月	新入生歓迎会 特別時間割終 お弁当△ あいさつキャンペーン(~18日)	23	水	眼科検診(全)
15	火	⑤⑥全国学力調査(3年) クラス写真撮影 お弁当△ 一斉委員会 学校公開日(~18日) 心臓検診(1年)	24	木	内科検診(2年) 中央委員会
16	水	午前授業 昼食なし	25	金	校外学習(8組) 避難訓練
17	木	③④全国学力調査(3年) 給食始 内科検診(1年・8組) 中央委員会	26	土	
18	金	歯科検診(全) 5時間授業 保護者会	27	日	
19	土		28	月	離任式 5時間授業(1年)
20	日		29	火	昭和の日
21	月		30	水	尿検査1次
22	火	議案書討議 一斉委員会			

【2025年度 山崎中学校 教職員一覧】

